



EL LIBERTADOR GALOPANTE

N.º 1. 01 de mayo de 2023. Ciudad de Guatemala, Guatemala.

Con mucha emoción, le damos la bienvenida a todos nuestros lectores a uno de los primeros -si no es que el primer- periódico austro-libertario de Guatemala. Hoy empezamos un camino arduo y pedregoso, mas lo recorreremos con toda la hidalguía y coraje que tengamos.

¿De qué tratará nuestro periódico?

El objetivo inicial de El Libertador Galopante es mostrar, mensualmente, un breve recuento de las actividades realizadas por el Movimiento Libertario de Guatemala, el Centro de Estudios, o cualquier agrupación que sea afín al ideal austro-libertario. Además de ello, compartiremos reflexiones, críticas y artículos breves de nuestros corresponsales y de todo aquel que desee enviar sus escritos a nuestros medios de contacto oficiales (los cuales serán anunciados en el siguiente número).

Pequeñas aclaraciones sobre el formato y la estética del periódico.

Entendemos que quizás, esta, o las primeras entregas, no cuenten con una calidad estética y de diagramación adecuadas a lo que los lectores de El Libertador Galopante se merecen. A nuestros lectores les pedimos paciencia y les informamos que el equipo editorial ya se ha puesto manos a la obra con la solución de estos inconvenientes.

Los avances de abril.

El mes de abril de 2023 ha sido crucial para los abanderados de la libertad. En este mes, tímidamente, se ha comenzado a forjar el movimiento que cambiará la historia de Guatemala, el movimiento libertario: se ha creado el Movimiento Libertario de Guatemala, el que ya ha comenzado sus actividades en una de las universidades más prestigiosas del país bajo el nombre de *Club de la Libertad*. Se ha creado el Centro de Estudios Libertarios de Guatemala (CEL), quien ya ha celebrado su primer coloquio -al cual le dedicaremos un espacio particular- y ya se han anunciado algunas de sus actividades para el mes de mayo. Naturalmente, la creación de este periódico es un hito por considerar también.

¿Qué podemos esperar para mayo?

El quinto mes del año, sin duda, será más cargado de actividades que el mes anterior. En este mes podemos esperar charlas como: “¿Qué es la batalla cultural?”. Y, “¿Son los libertarios de izquierda o derecha?” Coloquios como: “¿Hay libre mercado en Guatemala?” Y, “Patriotismo y nacionalismo ¿son lo mismo?”. También, el 14 de mayo se realizará una conmemoración a Lysander Spooner, connotado abogado abolicionista y anarco-individualista (muy influyente en el pensamiento de Murray N. Rothbard).

Resolución del coloquio “¿Quiénes son los enemigos de la libertad?”

El día sábado 29 de abril de 2023, el Centro de Estudios Libertarios y el Movimiento Libertario de Guatemala realizaron su primer coloquio abierto, donde, durante casi una hora, sus





participantes discutieron sobre el tema “¿Quiénes son los enemigos de la libertad?”. Sobre ello, se llegó a las siguientes conclusiones:

Se ha determinado, en primera instancia, que no son enemigos de la libertad aquellas denominaciones que no tengan existencia ontológica,¹ como el gobierno, el partido A o B, etc. Por lo tanto, de ahora en adelante, cuando se haga mención a estos nombres o similares, nos referiremos a las personas que lo conforman, pues son solo los individuos los que actúan.

Ante todo, conviene advertir que la acción es siempre obra de seres individuales. Los entes colectivos operan, ineludiblemente, por mediación de uno o varios individuos, cuyas actuaciones se atribuyen a la colectividad de modo mediato. Es el significado que a la acción atribuyen su autor y los por ella afectados lo que determina la condición de la misma. Dicho significado de la acción da lugar a que determinada actuación se considere de índole particular mientras otra sea tenida por estatal o municipal. Es el verdugo, no el estado, quien materialmente ejecuta al criminal. Sólo el significado atribuido al acto transforma la actuación del verdugo en acción estatal. (...) Porque una colectividad carece de existencia y realidad propia, independiente de las acciones de sus miembros. La vida colectiva se plasma en las actuaciones de quienes la integran. No es ni siquiera concebible un ente social que pudiera operar sin mediación individual. La realidad de toda asociación estriba en su capacidad para impulsar y orientar acciones individuales concretas. Por tanto, el único camino que conduce al conocimiento de los entes colectivos parte del análisis de la actuación del individuo.

Von Mises. L. (2011) *La Acción Humana*. Unión Editorial. (p. 51).

Entendiendo lo anterior, podemos definir como enemigos de la libertad a los siguientes grupos: estatistas, colectivistas y, en general, cualquier individuo o grupo de individuos que intenten hacer creer al resto de la población que ellos no son dueños y actores de su vida. También cualquier individuo o grupo de individuos que use la coacción para implantar sus ideales en la sociedad.

Breve reflexión y arenga.

Estimados camaradas y simpatizantes: Entiendo que muchas de las cosas que estamos haciendo ahora puede parecer que oscilen entre el trabajo de una hormiga y el mito de Sísifo,² los invito a ver como partieron los libertarios en Argentina, donde hoy el cambio de la mentalidad de la población es evidente; los invito incluso, a ver cómo han empezado las hazañas más osadas a lo largo de la historia. Parten siempre con una idea, una idea clara y un grupo de valientes partidarios dispuestos a esparcirla como el rocío que cae por las mañanas, como las semillas del diente de león que corren libres por el viento cuando los niños las soplan.

Las ideas ya existen y hay una serie de autores que por más de un siglo y medio han dado fundamento teórico sólido a nuestras proposiciones, en cuanto a los partidarios, defensores y difusores, he ahí nuestro rol.

Será una aventura sin igual, y a lo largo de esta conoceremos amigos inseparables, amores de toda la vida, maestros dignos de admiración y gente que nos inspire con sus actos y palabras. También conoceremos traidores, embusteros, degenerados y delirantes, todo eso es parte de la aventura y lo que la hace más interesante.

Pero, de todas maneras, lo mejor de emprender este viaje juntos es saber, al levantarse cada madrugada y al acostarse al anochecer, que estamos luchando por una idea noble, una idea que históricamente no ha hecho más que beneficiar a la sociedad y, por sobre todo, por lo justo.

¹ Ontología es la rama de la filosofía que estudia los temas concernientes al ser y a la existencia.

² Personaje de la mitología griega que es condenado a, cada día, empujar una gran roca montaña arriba que al día siguiente amanece nuevamente en el inicio de la montaña.

